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INSTITUTO FEDERAL

SÃO PAULO
Campus São João da Boa Vista

A iniciativa da proposta de
elaborar o jornal do
São João da Boa Vista surgiu

a partir de conversas informais com
os alunos do Ensino Médio
Integrado, nas dependências da
Biblioteca, por causa de seu interesse
em atividades ligadas à leitura e à
escrita. Ficamos motivadas com a
ideia e aceitamos o desafio de prepa-
rar a primeira edição.
Acreditamos que o jornal oferecerá
aos participantes, tanto a vivência do
trabalho em equipe, quanto a oportu-
nidade de desenvolvimento das
habilidades de discutir, criticar,
informar e transformar, com o “Poder
das Palavras”, a realidade em que
estão inseridos.
O jornal tem, como objetivo princi-
pal, informar os alunos, professores e
técnico-administrativos sobre os
acontecimentos mais importantes,
ocorridos no Instituto Federal de São
Paulo – São João da Boa
Vista e, também, aprimorar a comu-
nicação interna e abrir espaço para

todos expressarem e divulgarem
suas ideias e talentos culturais.
As funções de cada integrante do
jornal foram se delineando ao longo
de dois meses de trabalho, conforme
as aptidões de cada um. Houve
muitas reuniões, momentos de
incerteza, busca pelo incomum e
pelo acerto. Trabalhamos de acordo
com as nossas possibilidades, mas
tenham a certeza de que tudo foi feito
com muito empenho de todos os
colaboradores.
Agora, esperamos que apreciem o
jornal com periodicidade bimestral.
Certos de que poderemos contar com
a participação de todos, enviem-nos
sugestões, críticas e matérias no e-
mail biblioteca_sbv@cefetsp.br.
Boa leitura!

Maria Carolina Gonçalves -
Bibliotecária

Geise Franciele Ferreira Neves -
Assistente emAdministração
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Te Conheço?!

Talentos IFAconteceu no IF

São João da Boa Vista, agosto ~ setembro, 2010. nº01

Alunos visitaram Usina de Itaipu, Furnas
e as Cataratas do Iguaçu

Entrevista com o Diretor Geral do ,
José Ricardo Moraes de Oliveira

Campus

Confira os talentos artísticos dos alunos do
Ensino Médio Integrado

1º Copa IF de Futsal - Equipe Vencedora
Sociedade da Juventtude F.C.

Continua...

Inauguração do novo Curso Superior
Tecnologia em Sistemas para Internet

Exposição de fotografias revela a
magia de São João

O Jornal do CampusO Jornal do Campus
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Inauguração do Curso Superior de Tecnologia em Sistemas para Internet

In i c i o u - s e , n o s e g u n d o
semestre deste ano, no dia 09
de agosto de 2010, o Curso

Superior de Tecnologia em
Sistemas para Internet, com Aula
Magna ministrada pelo Diretor de
Tecnologia da Informação, Prof.
Gabriel Marcelino Alves. O curso
tem, como base, a implantação de
sistemas dentro da própria
Internet, o que é um grande
atrativo, pois, em nossa região, há
uma carência de profissionais de
programação, especializados nesta
área.
Pode-se dizer que o novo curso do
IFSP - São João da Boa
Vista trará benefícios, não somente
aos alunos, como também, para
toda a sociedade sanjoanense.

Novos empregos serão gerados,
novos sites serão criados.
“O Curso Superior de Tecnologia
em Sistemas para Internet tem, por
objetivo geral, propiciar, ao
estudante, um processo formativo
que o habilite a produzir e aplicar
os conhecimentos científicos e
tecnológicos, voltados para o
desenvolvimento, atualização e
manutenção de sistemas para
Internet (softwares para os mais
variados fins que utilizam as
tecnologias da internet), de acordo
com as tendências do mercado
atual”, diz Gustavo Aurélio Prieto,
Coordenador do Curso Superior de
Tecnologia em Sistemas para
Internet.

Campus

Por Rafael Ruggi,
1º Semestre do curso Tecnologia em Sistemas para Internet

Aconteceu no IF

“Minha perspectiva, em relação ao curso, é a de obter
conhecimento focado no mercado e nas tendências tecnológicas.
Também torço muito para o seu desenvolvimento e consolidação
e, com isso, renomar a minha certificação”, diz o aluno Eduardo
Santana.

“Os futuros profissionais poderão otimizar o mundo da
comunicação tradicional, tornando-o mais acessível ”, afirma a
aluna Renata TiemiYanaguya.

“O Curso Tecnologia de Sistemas para Internet capacitará o aluno
a criar sistemas flexíveis e inovadores, para Internet. Com
formação de qualidade, os alunos estarão preparados para o
mercado de trabalho. E ainda, dará possibilidade de crescimento
da área de TI, no município de São João da Boa Vista”, conclui o
aluno Ricardo Bragagnolle de Souza.

Qual a diferença entre um engenheiro e um tecnólogo? Engenharia é um curso de projeto,
desenvolvimento. Um engenheiro tem, como prerrogativa e funções, desenvolver, criar,
projetar coisas novas a partir de necessidades definidas. Ao tecnólogo cabe implementar,

manter, adaptar. Um tecnólogo não pode assinar projetos, mas pode assumir várias
responsabilidades, dependendo da área. É uma graduação de nível superior, que fornece habilitação
para concursos, para a pós-graduação, para o emprego e para o empreendedorismo.
De que vale ser um profissional que não pode assinar um projeto? Muita coisa. Poucas empresas
realmente precisam projetar coisas novas. A maioria precisa implementar, manter, administrar,
avaliar a compra, os custos, a qualidade, enfim, precisa de um profissional capacitado para gerir, em
todos os sentidos, as soluções já disponíveis.

Exposição de fotografias na escola revela a magia de São João
Por Willian A. da Cruz,

1ª Série do curso Técnico Integrado ao Ensino Médio em Informática

Por Msc. Gustavo Aurélio Prieto,
Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Sistemas para Internet

De 09 a 19 de agosto, o IFSP – São João da Boa Vista, por meio da Biblioteca
Comunitária “Wolgran Junqueira Ferreira”, teve a iniciativa de trazer, para a escola, a
exposição “São João em Vitrina”. A escola recebeu 15 painéis de fotos e poemas sobre a

cidade de São João da Boa Vista. A mostra aconteceu nas dependências da Biblioteca. O Instituto
Federal foi uma das primeiras escolas a receber a exposição. Todas as escolas da cidade que
manifestaram interesse receberão a mostra, durante o segundo semestre deste ano.
Promovida pelaAcademia de Letras de São João da Boa Vista e patrocinada por diversas empresas da
cidade, a exposição conta com mais de 45 imagens e
textos poéticos devidamente selecionados por
curadores da academia.
O evento solene de premiação e seleção das imagens

ocorreu na SES – Sociedade Esportiva Sanjoanense e
contou com a presença dos fotógrafos premiados,
jurados e diretores daAcademia.

Campus

Contato:

Diretor Geral do

Edição

Redação

Revisão

Designer e Diagramação

Impressão

biblioteca_sbv@cefetsp.br
Acesso Dr. João Batista Merlin, s/nº -

Jardim Itália - 13872-551 - São João da
Boa Vista - SP

Fone (19) 3634-1100

José Ricardo Moraes de Oliveira

Maria Carolina Gonçalves

Alunos, Funcionários e Professores

Geise Franciele Ferreira Neves
Rosana Ferrareto Lourenço Rodrigues

Everton Rafael da Silva
Denis James Pereira

Gráfica União

Campus
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Artes em forma e poesia Por Cláudia Galdino Compri Gonçalves,
Técnica em Assuntos Educacionais

Com um acervo que uniu a
arte da fotografia à arte da
e s c r i t a , a m o s t r a

a p r e s e n t o u u m p a n o r a m a
interpessoal de artistas locais, ao
expressar opiniões, sentimentos e
sensações, ora saudosistas, ora
futuristas, diante de paisagens,
minuciosamente fotografadas, do
município de São João da Boa
Vista, enriquecidas por pequenos
d e t a l h e s a r t i s t i c a m e n t e
observados.
Essa iniciativa propiciou o
encontro com o Projeto Redação,
proposto durante a semana
interdisciplinar, que teve, como
enfoque, o tema “O Texto Poético e
a Subjetividade”, cujos objetivos
foram despertar e conciliar a
subjetividade individual com o
grupo de alunos; estimular o
pensamento livre e questionador;
desenvolver o respeito e o convívio
entre as diferentes visões de
mundo; bem como, deixar
florescer a capacidade de expressar
ideias.
Na chamada “Era da informação”,
eis que todas e quaisquer
informações nos vêm tão rápido,
quanto excessivamente fácil e
pronto.
Tal fato nos incita a uma
inconsciente preguiça mental,
afinal, não precisamos mais

pensar, investigar, pesquisar, ler,
discernir para encontrarmos
conhecimento e construirmos uma
ideia. Para tanto, basta-nos um site,
apertar uma tecla e pronto, tudo
está ali a nossa frente.
Ao explorar a construção poética,
pretenderam-se resgatar, no
jovem, seus pensamentos e
s e n t i m e n t o s a d o r m e c i d o s ,
trazendo-os   à   tona,   fazendo-os
transbordar para o papel, mediante
a escrita.
Escrever exige observação,
concentração, análise, raciocínio
crítico, discernimento para
escolher a melhor forma de
transmitir nossa ideia, selecionar,
buscar as palavras. Escrever é o
mais adequado meio para a
formação de nossa personalidade,
como seres livres, independentes,
realizados intimamente. Assim,
escrever é lutar contra os que nos
impingem ideias prontas, frases
feitas, para substituir nossos
pensamentos e nossa linguagem.
Enfim, a iniciativa do projeto visou
conscientizar o jovem sobre a
sensação de plenitude que resulta
no momento em que conseguimos
ver nossas ideias claramente
expressas, além de despertar para o
fato de que a expressão escrita faz-
nos meditar sobre a vida, sobre os
homens e sobre nós mesmos,

O processo de criação artística

A Cidade dos Crepúsculos

Willian Alberto da Cruz,
1ª Série do curso Técnico Integrado ao Ensino Médio em Informática

Por Beatriz Negreiros Impossinatti,
1ª Série do curso Técnico Integrado ao Ensino Médio em Informática

Por Graziela Donizetti dos Reis ,
1ª Série do curso Técnico Integrado ao Ensino Médio em Informática

A s e r v i d o r a C l á u d i a
Galdino C. Gonçalves
aproveitou a mostra para

desenvolver seu projeto de redação
durante a Semana Interdisciplinar,
ocorrida no início de agosto,
levando os alunos dos primeiros
anos do Ensino Médio Integrado
(vespertino) até a Biblioteca, para
que eles observassem a mostra.
Além da observação, a servidora
procurou sensibilizar os alunos
para o processo de criação artística.
“Tentei despertá-los para um novo
olhar diante da imagem, não só dos

painéis, mas também da própria
realidade em que estão inseridos”,
afirma Cláudia. Assim, os alunos
realizaram a escrita de vários
poemas que foram expostos na
escola. Sobre a inspiração, a aluna
Francielle Bueno diz: “A minha
insp i ração ve io das be las
paisagens, doces lembranças que
cada canto da cidade nos traz”. A
inspiração da aluna Graziela
também foi aflorada. Veja a seguir o
poema produzido por ela:

Há no crepúsculo
Uma paisagem
Repleta de beleza, harmonia e pureza,
No melhor pôr do sol que existe,
Avida deixa para trás a chatice.
O tédio e os pensamentos tristes,
Daqueles que se julgam sem futuro.
Aurbanização chegou,
Trazendo dias ensolarados,
Como os que existem na cidade luz.

Dias que iluminam e aquecem os
[corações

Daqueles que por aqui chegam e
[passam e ficam...

...Perdidos na contemplação...
de sua majestosa linha

[do horizonte
que a cada dia nos presenteia
com um novo espetáculo,
que aos corações incendeia.

Apartir de setembro deste ano, o nosso
ganhou um grupo de atenção

ao aluno, o Núcleo de Atenção às
Pessoas com Necessidades Educacionais
Especiais (NAPNE). O Ministério da
Educação, por intermédio da Secretaria de
Educação Profissional e Tecnológica
(SETEC) e da Secretaria de Educação Especial
(SEESP) desenvolve, desde julho de 2001, o
Programa TEC NEP que propõe Educação,
Tecnologia e Profissionalização para Pessoas
com Necessidades Educacionais Especiais.
Os Institutos Federais aderiram ao Programa,
implantando NAPNES em todos os campi do
Brasil. O principal objetivo do NAPNE é
fomentar, na instituição, estratégias que
viabilizem recursos necessários para que as
escolas técnicas da rede federal tenham
condições de acolher os Alunos com
Necessidades Educacionais Especiais.
O Programa suscitou o interesse de muitos

profissionais do nosso , dentre eles
estão os professores Camila, Carlos, Carlos
Roberto, Denise, Helio, Lincoln, Marangoni,
Márcia, Renato e Roan, e os servidores
técnico-administrativos: Claudia, Elaine,
Elisabeth, Maria Carolina e Sandra. O grupo
se reúne quinzenalmente para discutir ações
que articulem os diversos setores da
instituição, no intuito de buscar melhorias de
acesso físico e educacional que atendam os
Alunos com Necessidades Educacionais
Especiais.
As pessoas que tiverem interesse em obter
mais informações sobre o Programa deverão
procurar a Sala de Orientação Psicossocial.
Qualquer pessoa pode contribuir e solicitar
apoio ao NAPNE.Venham Participar!

Inclusão é sair das escolas dos
diferentes e promover a escola das
diferenças” (Mantoan)

Campus
Campus

“

Nos dias 29 de maio a 19 de junho, o São
João da Boa Vista promoveu a “1ª Copa IF de
Futsal”. O campeonato contou com 16 times

formados pelos alunos do integrado, cursos técnicos,
superiores e, também, servidores. Os jogos aconteceram
aos sábados, nos ginásios do Centro Social Urbano Durval
Nicolau e Centro Social Urbano DER.
A comissão organizadora foi composta pelos alunos
Thiago Bovo Domingues, Guilherme Guimarães Vieira,
Tiago Moretto Fernandes, Vinicius Miguel Pereira e a
professora de Educação Física Camila Tenório Cunha. A
equipe vencedora foi a Sociedade Juventude F.C. Em
segundo lugar ficou a equipe Lamin F.C e, em terceiro,
CIPF.C..
A segunda edição do campeonato
já esta sendo programada para esse
semestre.

Campus

Por Daniella de Araújo Facchini Viana,
Assistente Social

Por Thiago Bovo Domingues,
Módulo Básico do curso Técnico em Informática

Sandra Mônica Chaves Souza,
Psicóloga

Campus implanta o Núcleo de Atenção às Pessoas

com Necessidades Educacionais Especiais - NAPNE

1ª Copa IF de Futsal
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Viagem a Foz do Iguaçu: Usina de Itaipu e Subestação de Furnas
Por Denis James,

4º Semestre do curso Técnico em Informática

Acompanhados pelos professores da área de
Informática, Ricardo Alexandre Neves,
Everton Rafael da Silva e Matheus Eloy Franco

e da área de Automação Industrial, Luiz Claúdio
Marangoni e Maurício de Oliveira e Silva, alunos do
IFSP São João da Boa Vista visitaram, entre os
dias 02 e 05 de agosto, as cidades de Foz do Iguaçu, no
Paraná e Cidade Del Leste, no Paraguai.
A viagem, organizada pelo Coordenador de Extensão,
Prof. Ricardo Alexandre Neves, tinha, como objetivo,
estudar a distribuição e geração de energia pela Usina de
Itaipu, localizada na cidade de Foz do Iguaçu, PR.
Assim, os alunos tiveram a oportunidade de observar
uma das sete maravilhas do mundo moderno, título

concedido à usina pela Sociedade Americana de
Engenharia Civil. No Paraná, além da usina,
visitaram também a Subestação de Furnas.
Para Ricardo Neves, o que mais lhe chamou a
atenção foi à própria usina de Itaipu.
“Visualizamos a turbina (a parte que converte
energia mecânica em energia elétrica) e os
geradores”, explica.
Aproveitando a proximidade, os visitantes
tiveram a oportunidade de conhecer o comércio
paraguaio. “É sem policiamento, sem
fiscalização.Aprendemos a dar valor no Brasil e a
prestar atenção nas similaridades e diferenças
entre Brasil, Argentina e Paraguai”, avalia Luiz

Cláudio Marangoni, Coordenador da Área de
Automação Industrial.
Segundo depoimentos dos alunos, a viagem foi
inesquecível. O aluno do curso Técnico em
Automação Industrial, Everton Luis Magalhães,
gostou da história e da dimensão da usina. Para
Lucas Andrade Bragagnolle, também aluno do
mesmo curso, a viagem pode ser resumida na
seguinte frase: “O Brasil tem que sentir orgulho
do grande bem que possui em seu território!”
Quanto ao Parque do Iguaçu, diz: “Inexplicável,
só você estando lá para saber como é”.

Campus

Usina de Itaipu Subestação de FurnasCataratas do Iguaçu

O Integrado deu o que falar!
Além de ser a 1ª turma, alunos do Ensino  Médio Técnico Integrado continuam fazendo história

Por Ana Lídia Jacintho Delgado,
2ª Série do curso Técnico Integrado ao Ensino Médio em Informática

Tamiris Albuquerque Ramos,
2ª Série do curso Técnico Integrado ao Ensino Médio em Informática

Nos dias 10,11 e 12 de agosto, os alunos
do 2º ano do Ensino Médio Integrado
ao Técnico - Eletrônica (matutino) e

Informática (vespertino e noturno) fizeram
história aqui no IF. Isso devido às visitas
extracurriculares aos Museus da Língua
Portuguesa e Paulista ("Museu do Ipiranga"),
Pinacoteca e Estação Ciência. A viagem foi
organizada pela Coordenadora de Ensino,
Elizabeth Gouveia da Silva Vanni.
Para os alunos de Eletrônica e Informática
(noturno), o roteiro foi o seguinte: Estação
Ciência, Pinacoteca e Museu da Língua
Portuguesa. Segundo depoimentos, a Estação
Ciência fez a cabeça de quase, senão todos os
alunos. "A Estação Ciência foi demais!”, diz
Vinícius Scavone dos Santos. Lá, foi realizada a
seguinte programação: planetário, corpo
humano, física e ciências da terra, por meio da

qual os alunos puderam colocar em prática
o que aprendem na escola, o que ajuda a
despertar a curiosidade ao conhecimento.
Com os a lunos de Informát ica
(vespertino), o roteiro foi diferente. Assim
que chegaram, foram ao Museu do
Ipiranga e, segundo comentários,
encontraram pessoas de diversas
nacionalidades – chineses, japoneses e
judeus. Logo após a visita, foram para a
Estação Ciência - e não pouparam elogios:
"A viagem foi muito construtiva, porque
ajuda a gente a assimilar o que aprendemos
durante as aulas, assim fica mais fácil", diz
Natália Mattos. Segundo Marcos Pereira,
"foi uma viagem instrutiva, aprendemos e
visualizamos matérias vistas em aula, de
um jeito diferente, o que ajuda, e muito, a
assimilação do conhecimento".

Matutino Integrado Vespertino Integrado

Noturno Integrado

Estive Lá
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Saiba mais sobre a história da Usina de Itaipu

Servidores participaram da inauguração do IFSP -  Suzano com o
Presidente Lula e o Ministro da Educação Fernando Haddad

Por Denis James,
4º Semestre do curso Técnico em Informática

Alunos do Curso Tecnologia em
Sistemas para Internet participaram
do CONSEGI 2010

Por Rafael Manocchio,
1º Semestre do curso Tecnologia em Sistemas para Internet

Por Jocimar Roberto Silva,
1º Semestre do curso Tecnologia em Sistemas para Internet

Por Everton Rafael da Silva,
Professor da Área de Informática

Por Kétura V. M. Pinheiro,
Assistente em Administração

Em 1966, Brasil e Paraguai assinaram a
Ata do Iguaçu. O documento deu início à
construção da maior hidrelétrica em

funcionamento do mundo.
A empresa que administra a usina é a Itaipu
Binacional, formada por sócios do Brasil
(Eletrobrás) e Paraguai (Ande) em partes iguais,
50% cada. Mas de acordo com alguns críticos, a
decisão de dividir os lucros em partes iguais é
injusta para o Brasil, uma vez que o rio Paraná
tem sua maior concentração de água na região
brasileira. A construção da usina custou o
equivalente a U$$ 20 bilhões e somente 20% dos
recursos são de origem externa.
Ausina fica a 14 km acima da Ponte daAmizade.
O rio tem um desnível de 120 metros e possui
vazão de 12 mil m³ por segundo, resultando
numa potência final de 14 mil MW.
O impacto ambiental causado por uma usina
hidrelétrica é pequeno, quando comparado com
outras formas de geração de energia como, por
exemplo, as termelétricas, que expiram uma
quantidade significativa de fumaça, formada
por muitos agentes poluidores.
Durante a obra de Itaipu, a Itaipu Binacional
teve o cuidado de observar a fauna e a flora da
região. O projeto foi elaborado por meio de um
plano diretor que visa recuperar o ambiente
afetado, em toda a área do reservatório. Entre os
itens do plano, constam estudos topográficos,
análise do solo, pesquisa sobre a quantidade e
qualidade de água do rio Paraná e seus afluentes.
Também foi criado um inventário de variedade e
quantidade de mamíferos, répteis, aves e insetos
para programar seu manejo e repovoamento.

Desde 1984, quando a usina entrou em
operação, Itaipu é referência mundial no
setor de geração de energia e já recebeu
cerca de 14 milhões de visitantes de 170
nacionalidades diferentes. Para que Itaipu
continue a receber visitantes, é
indispensável a preservação dos recursos
naturais existentes naquela região.
É por isso que a Itaipu Binacional investe
em diversos projetos de preservação para
que a usina continue a gerar renda sem
comprometer a natureza..

Na última sexta-feira, dia 10 de
setembro, alguns servidores do

São João da Boa Vista
estiveram presentes na cerimônia de
inauguração de mais um do Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de
São Paulo, no município de Suzano.
Participaram da solenidade o Presidente da
República, Luiz Inácio Lula da Silva, o
Ministro da Educação, Fernando Haddad, o
Reitor do IFSP, Arnaldo Augusto Ciquielo
Borges, dentre outras autoridades.
Na ocasião, o ministro destacou a ampliação
do IFSP (atualmente, com 21 unidades em
funcionamento) decorrente do plano de
expansão da Rede Federal de Educação
Profissional, Científica e Tecnológica.
Relevou, ainda, a qualidade do ensino
oferecido na instituição, já que os alunos do
Instituto Federal de São Paulo conquistaram o
primeiro lugar nas notas do ENEM (Exame

Nacional do Ensino Médio) no país.
Segundo o presidente Lula, a educação
profissional obteve a maior expansão em
toda a história do país, totalizando 187
novas escolas, que oportunizaram, aos
cerca de 90 mil alunos matriculados,
acesso a cursos técnicos, superiores de
tecnologia e de licenciatura.
Em contato com o Ministro da Educação,
nossa Bibliotecária, Maria Carolina,
ressaltou a necessidade que a Biblioteca
Comunitária “Wolgran Junqueira
Ferreira” tem de adquirir obras literárias
do Programa Nacional Biblioteca da
Escola.
Com a ampliação do acervo, a biblioteca
poderá atender aos alunos da educação
básica e superior e contribuir para o
desenvolvimento do senso crítico, para a
formação de cidadãos conscientes e bem
preparados para o mercado de trabalho.

Campus

Campus

Da esquerda para direita, Diretor
do IFSP - Suzano, Massamori

Kashiwagi; Reitor do IFSP,
Arnaldo Augusto Ciquielo Borges;

Ministro da Educação, Fernando  Haddad;
Presidente da República,  Luiz Inácio Lula

da Silva; Ministro de Relações
Institucionais, Alexandre Padilha.

Campus

Da esquerda para direita, Assistente em Administração,
Hilario Paes de Almeida; Assistente em Administração,
Elaine Cristina dos Santos; Ministro da Educação,
Fernando Haddad; Diretor do IFSP –

São João da Boa Vista,
José Ricardo Moraes de Oliveira
Campus

Entre os dias 18 e 20 de agosto, os alunos e
professores dos Campi Bragança Paulista,
Guarulhos, Salto, São Carlos, São João da Boa Vista

e São Paulo participaram do III Congresso Internacional
Software Livre e Governo Eletrônico – CONSEGI 2010,
realizado pela Escola deAdministração Fazendária – ESAF
do Ministério da Fazenda, em parceria com o Serviço
Federal de Processamento de Dados – SERPRO.
O objetivo do evento foi discutir o modelo tecnológico de
computação em nuvem - "cloud computing" - e suas
implicações tanto na esfera de governo eletrônico como sua
utilização na sociedade civil.
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Formado em Técnico em Telecomunicações,
pela antiga Escola Técnica Federal de São
Paulo (ETFSP), licenciado em Eletrônica,
pela Universidade Federal de São Carlos

(UfSCar), Tecnólogo em Produção Sucroalcooleira,
pela Universidade de Ribeirão Preto (UNAERP),
nosso atual diretor, desde 2009: José Ricardo
Moraes de Oliveira.
Sua carreira profissional iniciou-se em São Paulo,
como Técnico em Telecomunicações. Em 1984, foi
contratado como professor substituto da antiga
Escola Técnica Federal de São Paulo. Em 1986,
tornou-se professor efetivo da mesma instituição.
Entre 1993 e 1994, foi Coordenador do curso de
Telecomunicações. Entre 1999 e 2001, foi
Coordenador de Processos Seletivos do CEFET-SP.
Em 2001 foi transferido para a Unidade Sertãozinho,
onde foi Coordenador de Relações Empresariais,
C o o r d e n a d o r d e C u r s o s , C o o r d e n a d o r
Administrativo e Gerente de Apoio ao Ensino. Em
2009, foi transferido para o São João da Boa
Vista, no qual ocupa a função de diretor.

Campus

Para mim, ser diretor é motivo de muito orgulho.
Principalmente porque eu vivo e respiro o “ar da
Federal” desde os quinze anos de idade, quando
ingressei na Instituição como aluno. Exercer o cargo
de Diretor é uma forma de contribuir e retribuir tudo
aquilo que eu vivi e recebi como aluno, buscando
sempre proporcionar condições para que os alunos
que aqui ingressam possam usufruir de tudo de bom
que o Instituto pode oferecer em termos de educação
profissional e formação cidadã. É uma tarefa que
requer muita responsabilidade e dedicação integral,
que eu procuro desempenhar com o maior prazer.

Acredito que seja a experiência acumulada ao longo
de mais de vinte e cinco anos de serviço, o
compromisso com a Instituição e, sobretudo, a
confiança que a reitoria deposita no meu trabalho.

É bastante dinâmico, cada dia é um dia diferente.
São várias situações diferentes para se resolver ao
longo do dia, seja com assuntos administrativos do
Campus, seja com reuniões com a equipe gestora,
com professores e coordenadores, contatos com
empresas e com outras instituições. Enfim, o dia a

dia é bem dinâmico e às vezes até imprevisível.

Pretendo voltar às salas de aula. Na verdade o meu
objetivo é permanecer na escola, sempre contribuindo
como professor, naquilo que for necessário para o seu
desenvolvimento.

Entre os que já foram concluídos, podemos citar a
pintura do prédio do Campus, a ampliação do quadro
efetivo de professores, sobretudo aqueles destinados a
trabalhar com o Ensino Integrado e a promoção da
participação dos alunos em eventos externos, tais como
visitas técnicas e culturais. Entre aqueles que estão em
andamento e que devem acontecer até o final do ano,
temos a readequação da iluminação externa, o
cercamento da parte frontal do terreno, que possui uma
área total de aproximadamente 43 mil m², a
reformulação dos planos dos cursos Técnicos
Integrados, a realização da Semana de Tecnologia,
enfim, há muitas coisas ainda a se fazer. O meu primeiro
ano na Direção Geral foi de adaptação e a partir desse
ano estamos trabalhando para melhorar o
planejamento das ações para o Campus. Estamos
trabalhando também para aumentar o relacionamento
com as empresas da região, principalmente para
ampliar as ofertas de estágios para nossos alunos.

Do ponto de vista educacional, estamos trabalhando no
planejamento para a implantação de novos cursos,
sempre visando atingir o objetivo de atender um total de
1200 alunos, matriculados em cursos técnicos,
superiores de tecnologia e licenciatura e pós-
graduação.

Continuar trabalhando na escola, seja na
administração ou em sala de aula, contribuindo
sempre para seu crescimento.

Sim, sou realizado profissionalmente porque
trabalho naquilo que gosto. O mais engraçado é
que nunca havia pensado em lecionar, até que me vi
pela primeira vez em sala de aula, na condição de
professor. No início, é verdade, tremi bastante, mas
aos poucos fui sendo conquistado pela profissão.
Hoje, sinto muita falta da sala de aula, mas
atuando como diretor, acredito que tenho a
oportunidade de contribuir ainda mais com
d e s e n v o l v i m e n t o d a i n s t i t u i ç ã o e ,
consequentemente, da educação.

N ã o p e rc a m n e n h u m a o p o r t u n i d a d e ,
principalmente quando estiverem na fase de
estágio, pois a porta do mercado de trabalho, para
vocês que estão se formando profissionalmente, é o
estágio, procurem aprender na prática. Todos nós
sabemos que é difícil entrar no mercado de
trabalho, mas estando nele, sempre sejam
profissionais responsáveis, procurem sempre
estudar cada vez mais para aprimorar seus
conhecimentos dentro de suas áreas de atuação e
mantenham sempre atualizadas suas redes de
contatos profissionais. Dessa forma, tenho certeza
que vocês só tenderão a progredir.

O que é ser diretor para o senhor?

Quais as razões para estar à frente da direção da
escola?

Como é o dia a dia do diretor?

O que o senhor pretende fazer quando acabar o seu
mandato de diretor?

Dentre os objetivos planejados, quais foram
concluídos até o momento? E os em andamento?

Quais os planos futuros frente à direção da escola?

Quais os planos futuros em âmbito profissional?

O senhor é realizado profissionalmente?

Gostaríamos que o senhor nos incentivasse
quanto ao mercado de trabalho.

"RESPIRO O AR DA FEDERAL"

O jornal Informativo IF fez uma entrevista com o  Diretor Geral
José Ricardo Moraes de Oliveira. Confira!

Letícia Hissae Yanaguya,
2ª Série do curso Técnico Integrado ao Ensino Médio em Informática

Beatriz Pereira da Silva,
2ª Série do curso Técnico Integrado ao Ensino Médio em Informática

Por Aline Caroline Rodrigues,
2ª Série do curso Técnico Integrado ao Ensino Médio em Informática

Te Conheço?!

“ Estamos trabalhando
em um projeto para a
construção de um novo

bloco de laboratórios e, em
outro, para a construção de
uma área esportiva, além da
reforma e urbanização da
entrada e do estacionamento
do Campus.
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Coluna Social: Romeu sem Julieta

Talentos IF

NOME:

CURSO:

IDADE:

UM FILME:

UMAMÚSICA:

UMAFRASE:

UM LIVRO:

SEU PERFUME:

O QUE TE INSPIRANAVIDA:

UM “HOBBY”

PORQUE ESTUDAAQUI

SE PUDESSE MUDAR
A L G O N O M U N D O ,
MUDARIA:

Fabrício Soriano Palhavam.

Técnico em Informática - Vespertino.

16 anos.

Contaminação.

Amo noite e dia – Jorge e Mateus.

“Fé em Deus que tudo vai dar certo”.

Dom Casmurro.

Egeo.

Meus pais.
:

Praticar esportes.

:
Para aprender a área de
informática.

Apolítica, a forma de governo.

NOME:

CURSO:

IDADE:

UM FILME:

UMAMÚSICA:

UMAFRASE:

UM LIVRO:

SEU PERFUME:

O QUE TE INSPIRA NA
VIDA:

UM HOBBY:

PORQUE ESTUDAAQUI?

SE PUDESSE MUDAR ALGO
NO MUNDO, MUDARIA:

Valéria Teixeira Sper.

Técnico em Informática -
Vespertino.

17 anos.

Sr. & Sra. Smith.

Bring me to life - Evanescence.

“Um erro não justifica o outro”.

Procurando Vermeer.

Fantasy.

Música.

Games.

Para melhorar a vida.

A violência, e mais respeito entre
as pessoas.

Faz tempo que não sinto alegria,
Afamosa paz já não me significa nada.
O Stress do dia a dia faz a minha vida perder o

[gosto
Da nostalgia de minha infância.
Alguém bate à minha porta.
Não tenho ideia de quem seja, ou o que pode

[querer.
...Lá havia um garoto... Seu apelido,
Kakaroto.
Ele me deu um sorriso,
parei por um minuto...reflexão...
Não sei o que me deu,
Mas por dentro me veio um calor, como uma

[água pegando fogo...
...apagou...
E me veio esta inspiração,
a inspiração de falar com alguém.
E percebi que o garoto sabia quem eu era,
E sabia que eu precisava de sua amizade.
Voltou a nostalgia de minha infância.
...Lembranças do amor e da inocência,
No simples sorriso de uma criança.

Muito prazer,
Meu nome é Douglas, tenho catorze anos.
Aminha aventura vou relatar a você.
Foi um ano inesquecível
Em 2009, realizei um sonho impossível.
Foi batalhado, o carro foi comprado,
Com muito suor, mas ver a alegria da família
Foi muito maior.
Aviagem estava em mente.
Enquanto isso, meu pai ralava no batente.
Meu tio, coitado,
Chegava junto a meu pai, todo suado.

No dia da viagem, estava tudo preparado.
Roupas, comidas, bolsas e sapatos.
Nada de tristeza, era só alegria.
Pai, dirija com firmeza, estamos chegando na
Bahia.
Em Espinosa, havia algo de errado.
Obrigado, meu Deus, sobrevivemos! E isso
agora é passado.
Logo na chegada, estavam todos a nossa espera.
Quanta gente! Poxa, quem me dera...
Eu termino, esse é meu refrão:
Fé em Deus, que Ele é justo, meu irmão.

Conquistar o mundo
Nostalgia

Rap: Vida em risco

Edição Gráfica Rubens da Silva Junior,
4º Semestre do curso Técnico em Informática

Por Letícia Lissae Yanaguya,
1ª Série do curso Técnico Integrado ao Ensino Médio em Informática

Por José Mateus F. Santos ,
1ª Série do curso Técnico Integrado ao Ensino Médio em Informática

Por Douglas Nairan Silva,
1ª Série do Técnico Integrado ao Ensino Médio em Eletrônica
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INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E
TECNOLOGIA DE SÃO PAULO  - São João da

Boa Vista divulga calendário do vestibular 2011

CALENDÁRIO

CENTRAL DE INFORMAÇÕES AO CANDIDATO

VALOR DATAXADE INSCRIÇÃO

Campus

�

�

�

�

�

�

�

�

�

�

�

�

�

�

Inscrições começam no dia 18 de outubro de 2010

Outubro de 2010

Novembro de 2010

Dezembro de 2010

Janeiro de 2011

De 18/10 até as 15h do dia 03/11/10 -

De 05/11 até as 15h do dia 19/11/10 -

Apartir de 05/11/10 -

Apartir de 13/12/10 -
19/12/10, às 13h -
19/12/10, a partir das 18h -

Apartir de 14/01/11 -
Apartir de 14/01/11 -

Os cursos oferecidos no São João da Boa Vista, para o
primeiro Semestre de 2011, são:

Cursos à distância:

Capital e Grande São Paulo:
Demais localidades:

São João da Boa Vista:

Ensino Médio:
Ensino Técnico à Distância:
Ensino Superior:

Inscrições para isenção

Inscrições para o processo
seletivo

Divulgação da lista de candidatos contemplados
com a isenção

Divulgação dos locais de exame
Exame

Divulgação do gabarito oficial

Divulgação da lista de classificação geral
Divulgação das datas de matrícula

Ensino Médio Integrado em Eletrônica
Ensino Médio Integrado em Informática
Ensino Superior: Tecnologia em Eletrônica Industrial
Ensino Superior: Tecnologia em Sistemas para Internet

Técnico em Informática para Internet
Técnico em Administração

(11) 3471-6127
0800 722 7227

(19) 3634-1100

R$ 20,00 (vinte reais)
R$ 35,00 (trinta e cinco reais)

R$ 50,00 (cinquenta reais)

Campus

Campus

Maiores informações através dos sites:
http://www.cefetsp.br/edu/sjbv/

www.ifsp.edu.br
www.vestibularifsp.com.br

Agenda

III Semana de Tecnologia

18 a 22 de Outubro

VENHAM PARTICIPAR!

«Conhecimento para o Desenvolvimento
Sustentável»
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